

EL DEFENSOR DE ALMERIA

AÑO I.—NÚM. 34.—VOLUMEN II.—DE MAYO DE 1916

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA BARRA

Publicación y Administración, Plaza del Mercado núm. 18.

No es extraño

Al contestar "El Pueblo", un artículo de nuestro extraordinario de la semana pasada propensión a que se encuentra estos días para reunir con el alcalde, en una verdad impudencia dada su anterior actitud de benevolencia inapropiada al Presidente del Ayuntamiento, reconoce que en efecto, se ha operado esa metamorfosis y atribuye el cambio a las circunstancias de la primera autoridad municipal, que según el diario aludido, ha vuelta la espalda a todos los compromisos políticos adquiridos en el pasado, lo cual, los cuales sirvieron de excelso para alcanzar la alta posición.

Y en vez de desahogar su enojo en el trabajo que comenzamos y en otros artículos publicados en el mismo semanario, simplemente se dedica al "colmo" de la estupefacción, que aquí ha vuelto la espalda a un verdadero valiente, don Ramón Ledesma, y pués con una abierta contradicción con los más nobles sentimientos de la política, que hasta ahora venían ostentando la exclusión, por decirlo así, en la representación de Silveira.

Si ese periódico estuviera más o menos obostrado con sus temas que le llevan a pretender sean aceptados por todos, aunque para ello tuviera que traicionar su significación y sus deberes seguramente haría memoria de la explicación que dió el mismo alcalde, en el acto de posesión del cargo a la ciudad de Almería, aludiendo a los hechos que le habían rodeado en tan alto puesto.

Sino recuerda mal, tendrá que reconocer que el Sr. Pérez Cordero, al situarse allí por voluntad del Gobierno, proclamó paladinamente que las inclinaciones de don Luis Silveira, en favor suyo, eran las, que habían servido para la R. O. del nombramiento, y que el señor Silveira era su jefe y se reconocía deudor por la merced recibida a su cetera gratitud por su parte, hacia su dicho jefe.

Esta es la verdad oficial públicamente conocida a la faz del país, y la única que puede obligar y ser determinante de todas sus actitudes políticas como alcalde, ante su partido y sus convecinados.

Pretender después de eso que llevara a la Alcaldía otras compromisos, y que poseiera el cargo a disposición de los amigos, a tanto equivocado como suponer que se había llegado a ella con móviles inconfesables, ya que nada se ha dicho de tales motivos, en el solemnemente acto de la toma de posesión.

No podemos estar conformes por tanto con "El Pueblo", en que el alcalde de la capital, pudiera adoptar actitudes ni tomar iniciativas de cierta transcendencia en el "corral" político, ni contar privadamente con el asenso de su jefe y a condición de que conlleva la voluntad del gobierno de quien depende, y tan ordinario e incomprensible no parece esta doctrina dudo el sistema constitucional y orgánico de nuestro vigente legislación política, que si difiere con la sucesión, el papel del señor Pérez Cordero en estas circunstancias sería tan trágico que nos constaría gran pesadumbre y sentimiento calificar.

Si siquiera podrían servirle de lenitivo sus amabilidades y predilecciones por Ledesma, por que aparte de que éste mismo no es sino un honra pretensión del encubridor oficial para diputado de su partido, y tan pronto como el alcalde se encuentre en esta posición y al tal sentido no puede tampoco contrariar, los designios del Gobierno oprimido de la pura y simplemente a su medio personal, sin importarle los intereses de su partido ni otros más altos que se impongan a toda Gobierna y deben respetar sus correligionarios, en cuyo caso tampoco merecía ninguna consideración, aunque el alcalde repetimos no creyera obligado con el Sr. Ledesma por encima de todo eso, solo le quedaba un camino digno: dimisión antes que desobedecer al jefe y traicionar al Gobierno.

No es pues extraño que el alcalde que no ha dividido sino que sigue en su puesto, responda con sus actos sin timidez, distinguiendo ni vacilaciones, a secundar la política electoral del Gobierno en esta capital, sean quienes quiera los candidatos por aquel designados.

Lo extraño sería, y eso no tendría nombre.

Por eso creemos que "El Pueblo" se ha equivocado al aportar esas noticias, y suponerle obligado ni ligado a otros favores recibidos de los que hoy le concurren.

Verdad Sr. Alcalde?

Los pueblos de Canjáyar

El revelado que había producido en algunos pueblos del partido de Canjáyar, el sistema de posesión que determinados elementos quisieron llevar a cabo al adelantamiento de la actual al fusión liberal no para ganar aditum...

A la misma puesto que lejos de contrariar toda estaba dispuestos a favorecer por las razones que después se dirán, parece que se ha estimado, merced a la intervención del Sr. Albuja y a las instrucciones terminantes, del jefe del partido liberal almeritano don Luis Silveira.

En el momento mismo de publicarse el R. D. de convocatoria manifestó el ministro de la Gobernación que la política de sinceridad del gabinete se había patentado, procurando el día anterior, no con su obediencia de Gracia y Justicia, dejar a salvo a los Tribunales de toda acción que pudiera estimarse relictada directa o indirectamente con la campaña electoral, y que así había sucedido en Almería, donde se creyó posible desahogar los sentimientos de los pueblos, donde se creyó posible apelando a los Ayuntamientos a la suspensión de los mismos.

Esas manifestaciones se referían indistintamente a los casos del partido de Canjáyar, cuyos pueblos quisieron con vertirse en feudo de ciertos manipuladores de la política al no en el año de Mari Castañeda.

De ahí los procesamiento ahortados de pose de nacidos que acordaron algunos jueces municipales de intervenciones de los Ayuntamientos, de Hacienda, de Trés, de Instrucción y de Comercio, que se le superioridad no quiso sancionar, y que mereció la del autorización más eminente, para los iniciadores de tales maniobras, por parte del Sr. Silveira.

Nada más lógico que la actitud del candidato ministerial por Almería, dada la buena voluntad en que respecto a su persona se encuentran aquellos pueblos laboriosos y honrados pueblos, así las clases neutras como las fracciones políticas sin distinción de liberales ni conservadores, agradecidos a la intensa y afortunada labor del Sr. Silveira en su pró de la carretera de Cádiz a Luján, necesidad más principal de aquellos pueblos a su comunicación con la capital y para el transporte de sus productos agrícolas al puerto de Almería, y de otros intereses vitales de aquella rica zona.

El periódico "Acción Andaluza" que ha empezado a publicarse en Málaga, reconoce y declara la predisposición favorable de ánimo, de las localidades andaluzas hacia don Luis Silveira, rememorando que la política seguida por aquellos equivocados elementos, en dichas localidades, tan celosos de su autonomía y tan ansiosos de buena administración, hiciera imposible a las mismas exteriorizar sus buenos deseos y su confianza que los había dirigido el nuestro candidato liberal.

Celibramos que la obra destructora de algunos tan a disgusto de todos, se ha frustrado, perjudicando solo a los autores, y no a los que equivocadamente y juzgando solo por las apariencias, se les podía suponer campeones o aparaadores de su funesta gestión.

NUESTRO CLIMA

Por la Barra	Por la Tarde
Termómetro seco	13.8
Idem húmedo	12.0
Barómetro	787.6
Termómetro	13.8
Máxima de la sombra	18.8
Mínima	9.6
Viento	O.-4
Lluvia	0
Cielo	Casi despejado

Miseria y hambre

Se nos dice por persona respetable, que en las cuevas de Callejón existen multitud de familias que perecen arrastradas por la mayor miseria.

El matrimonio con hijos pequeños que en un día anterior a diferentes corporaciones en demanda de auxilio, que se encuentran por ninguna parte, y que como consecuencia de la falta de trabajo y la carencia absoluta de suero, de alimentos de hambre.

Hace pocos días murió un niño de corta edad a quien los padres no pudieron facilitar alimentación ninguna durante muchas horas, suponiéndose que dejara de existir por falta de me-

El hecho no puede ser más triste, por lo que llamamos la atención de las autoridades, para nadie más que ellas están obligadas a evitar que esta clase de espectáculos sucedan en Almería.

Crímen horrendo

El comandante del puesto de la Guardia Civil de Tijola ha dirigido al Gobernador Civil el siguiente telegrama: "Ha sido detenido José Francisco Giménez Lozano, autor parricida María Gómez Vega, hecho ocurrido día ayer. Caeza de detalles."

A pesar de carecerse de noticias, en breves horas, en los centros oficiales, se ha producido una detención en el momento mismo de publicarse el R. D. de convocatoria manifestó el ministro de la Gobernación que la política de sinceridad del gabinete se había patentado, procurando el día anterior, no con su obediencia de Gracia y Justicia, dejar a salvo a los Tribunales de toda acción que pudiera estimarse relictada directa o indirectamente con la campaña electoral, y que así había sucedido en Almería, donde se creyó posible desahogar los sentimientos de los pueblos, donde se creyó posible apelando a los Ayuntamientos a la suspensión de los mismos.

Esas manifestaciones se referían indistintamente a los casos del partido de Canjáyar, cuyos pueblos quisieron con vertirse en feudo de ciertos manipuladores de la política al no en el año de Mari Castañeda.

De ahí los procesamiento ahortados de pose de nacidos que acordaron algunos jueces municipales de intervenciones de los Ayuntamientos, de Hacienda, de Trés, de Instrucción y de Comercio, que se le superioridad no quiso sancionar, y que mereció la del autorización más eminente, para los iniciadores de tales maniobras, por parte del Sr. Silveira.

Nada más lógico que la actitud del candidato ministerial por Almería, dada la buena voluntad en que respecto a su persona se encuentran aquellos pueblos laboriosos y honrados pueblos, así las clases neutras como las fracciones políticas sin distinción de liberales ni conservadores, agradecidos a la intensa y afortunada labor del Sr. Silveira en su pró de la carretera de Cádiz a Luján, necesidad más principal de aquellos pueblos a su comunicación con la capital y para el transporte de sus productos agrícolas al puerto de Almería, y de otros intereses vitales de aquella rica zona.

El periódico "Acción Andaluza" que ha empezado a publicarse en Málaga, reconoce y declara la predisposición favorable de ánimo, de las localidades andaluzas hacia don Luis Silveira, rememorando que la política seguida por aquellos equivocados elementos, en dichas localidades, tan celosos de su autonomía y tan ansiosos de buena administración, hiciera imposible a las mismas exteriorizar sus buenos deseos y su confianza que los había dirigido el nuestro candidato liberal.

Celibramos que la obra destructora de algunos tan a disgusto de todos, se ha frustrado, perjudicando solo a los autores, y no a los que equivocadamente y juzgando solo por las apariencias, se les podía suponer campeones o aparaadores de su funesta gestión.

Nuestro clima

NUESTRO CLIMA

Por la Barra	Por la Tarde
Termómetro seco	13.8
Idem húmedo	12.0
Barómetro	787.6
Termómetro	13.8
Máxima de la sombra	18.8
Mínima	9.6
Viento	O.-4
Lluvia	0
Cielo	Casi despejado

Orden del día

de la sesión que el sábado 25, del actual celebrará esta entidad: Desayuno ordinario. Exportación uera. Adquisición de sulfato de cobre y suero.

Informe de las Ordenanzas y Reglamento del Sindicato de Riegos que se proyecta instituir en Serón.

El hecho no puede ser más triste, por lo que llamamos la atención de las autoridades, para nadie más que ellas están obligadas a evitar que esta clase de espectáculos sucedan en Almería.

De sociedad

Anteayer dió a luz un precioso niño la esposa del industrial de esta plaza don Cristóbal Sánchez Abad.

Se encuentra enfermo el secretario del Ayuntamiento, nuestro particular amigo don David Esteban.

Ha regresado a esta ciudad después de breve estancia en el Corte, nuestro particular y buen amigo don Juan Terriza Morales.

Continúa enfermo, revistiendo alguna gravedad en su dolencia, el catálico de Ciencias de este Instituto don Luis María Arigo y Tomella.

Se encuentra en esta ciudad procedente de Insulinia, nuestro antiguo amigo el exalcalde de aquel laborioso pueblo, don Sebastián Alex Andrés.

Se encuentra en nuestra ciudad arreglando asuntos particulares, el comerciante y propietario de Zurgena, don José Antonio Martínez Sánchez.

Ha marchado a Granada después de resolver asuntos particulares en esta, el Gerente de la "Casa Yaga" en aquella ciudad don Luis Pardo López.

En esta misma semana se esperaba en nuestra capital nuestro particular amigo don Manuel Giménez Ramírez, candidato del partido conservador de la circunscripción electoral de la provincia de dipulados.

En el mes de agosto de este año se casó en Madrid don Luis Pérez Vallejo sujetado que ha sido hasta hace pocos días el "primo" preventivo de esta capital.

Con dirección a Andójar "salto" ayer la respetable esposa Doña Joaquín Sánchez, madre del capellán de la cárcel, don Miguel Martínez Sánchez, que va a asistir al duelo con motivo del fallecimiento de una hermana política de dicho capellán.

Del Ayuntamiento

En virtud de una comunicación dirigida al alcalde por el jefe del Parque municipal sobre la muerte de un perro callejero, que moraba hace días a las niñas Luisa Muñoz Rosa y Rosa de Arguilla, el señor Pérez Cordero ordenó ayer que las referidas carteras fueran sometidas al tratamiento antiséptico y que por la guardia municipal se de la obligación a todos los perros, tanto de día como por la noche.

Los dueros de los oses deben tender presente el bando publicado hace poco tiempo, y con poner un bosal a su perro, evitar no solamente que este animal se muera a cualquier inconveniente.

Por lo demás estamos conforme con la Alcaldía en la desaparición de tanto perro callejero.

Las elecciones

Ante la proximidad de las elecciones de diputado se han instalado ya en nuestra población los arostimbados Centros organizadores de la lucha y de recluta y recuento de votos.

Todas las posturas que van a la contienda, han establecido el ayto respectivo. Hasta ahora han empezado a funcionar las siguientes:

Conservador: El del partido que reconoce la Jefatura del señor Dato funciona en la calle del Obispo Oberer, antiguo almacén de maderas.

Entre los concurrentes al mismo, se ha hecho presente que el ex presidente del Consejo de ministros, ha escrito una expresiva carta al jefe local de la agrupación, participándole oficialmente su candidatura por la circunscripción de Almería, lo es don Manuel Giménez Ramírez.

Liberal: El de los ministeriales se ha instalado en la calle del Conde de Orlan, antigua carpintería de Arqueros.

Los candidatos encasillados para Almería por el gobierno, son don Luis Silveira y don Miguel Salvador. Suponemos que así se le diría a los liberales amigos de Silveira y del Gobierno, que allí acuden de buena fé.

Maurista: Abrió sus puertas anteayer en el Circulo del partido, alto de la Diputación, y el candidato para quien se hacen los trabajos, es don Cipriano García Blanca.

Aunque se dice que esta candidatura irá aliada con la de otro candidato liberal disidente y por consiguiente contrario al Gobierno, es lo cierto, que allí están convocados para reunirse, los partidarios de don Antonio Maur.

Españolista: Anuncian los amigos del liberal disidente don José Espmer que aseguran se presenta en contra de los candidatos ministeriales, que han abierto su Centro correspondiente en el Paseo del Principio, alto de la Carveveña "Mediavilla".

Según periódico dice que esta candidatura irá conigada con el del señor Cipriano Blanca, pero por lo visto no han querido hacer juntos los preparativos electorales.

Del Ayuntamiento

En virtud de una comunicación dirigida al alcalde por el jefe del Parque municipal sobre la muerte de un perro callejero, que moraba hace días a las niñas Luisa Muñoz Rosa y Rosa de Arguilla, el señor Pérez Cordero ordenó ayer que las referidas carteras fueran sometidas al tratamiento antiséptico y que por la guardia municipal se de la obligación a todos los perros, tanto de día como por la noche.

Los dueros de los oses deben tender presente el bando publicado hace poco tiempo, y con poner un bosal a su perro, evitar no solamente que este animal se muera a cualquier inconveniente.

Por lo demás estamos conforme con la Alcaldía en la desaparición de tanto perro callejero.

Crímen horrendo

El comandante del puesto de la Guardia Civil de Tijola ha dirigido al Gobernador Civil el siguiente telegrama: "Ha sido detenido José Francisco Giménez Lozano, autor parricida María Gómez Vega, hecho ocurrido día ayer. Caeza de detalles."

A pesar de carecerse de noticias, en breves horas, en los centros oficiales, se ha producido una detención en el momento mismo de publicarse el R. D. de convocatoria manifestó el ministro de la Gobernación que la política de sinceridad del gabinete se había patentado, procurando el día anterior, no con su obediencia de Gracia y Justicia, dejar a salvo a los Tribunales de toda acción que pudiera estimarse relictada directa o indirectamente con la campaña electoral, y que así había sucedido en Almería, donde se creyó posible desahogar los sentimientos de los pueblos, donde se creyó posible apelando a los Ayuntamientos a la suspensión de los mismos.

Esas manifestaciones se referían indistintamente a los casos del partido de Canjáyar, cuyos pueblos quisieron con vertirse en feudo de ciertos manipuladores de la política al no en el año de Mari Castañeda.

De ahí los procesamiento ahortados de pose de nacidos que acordaron algunos jueces municipales de intervenciones de los Ayuntamientos, de Hacienda, de Trés, de Instrucción y de Comercio, que se le superioridad no quiso sancionar, y que mereció la del autorización más eminente, para los iniciadores de tales maniobras, por parte del Sr. Silveira.

Nada más lógico que la actitud del candidato ministerial por Almería, dada la buena voluntad en que respecto a su persona se encuentran aquellos pueblos laboriosos y honrados pueblos, así las clases neutras como las fracciones políticas sin distinción de liberales ni conservadores, agradecidos a la intensa y afortunada labor del Sr. Silveira en su pró de la carretera de Cádiz a Luján, necesidad más principal de aquellos pueblos a su comunicación con la capital y para el transporte de sus productos agrícolas al puerto de Almería, y de otros intereses vitales de aquella rica zona.

El periódico "Acción Andaluza" que ha empezado a publicarse en Málaga, reconoce y declara la predisposición favorable de ánimo, de las localidades andaluzas hacia don Luis Silveira, rememorando que la política seguida por aquellos equivocados elementos, en dichas localidades, tan celosos de su autonomía y tan ansiosos de buena administración, hiciera imposible a las mismas exteriorizar sus buenos deseos y su confianza que los había dirigido el nuestro candidato liberal.

Celibramos que la obra destructora de algunos tan a disgusto de todos, se ha frustrado, perjudicando solo a los autores, y no a los que equivocadamente y juzgando solo por las apariencias, se les podía suponer campeones o aparaadores de su funesta gestión.

Nuestro clima

NUESTRO CLIMA

Por la Barra	Por la Tarde
Termómetro seco	13.8
Idem húmedo	12.0
Barómetro	787.6
Termómetro	13.8
Máxima de la sombra	18.8
Mínima	9.6
Viento	O.-4
Lluvia	0
Cielo	Casi despejado

Orden del día

de la sesión que el sábado 25, del actual celebrará esta entidad: Desayuno ordinario. Exportación uera. Adquisición de sulfato de cobre y suero.

Informe de las Ordenanzas y Reglamento del Sindicato de Riegos que se proyecta instituir en Serón.

El hecho no puede ser más triste, por lo que llamamos la atención de las autoridades, para nadie más que ellas están obligadas a evitar que esta clase de espectáculos sucedan en Almería.

Las elecciones

Ante la proximidad de las elecciones de diputado se han instalado ya en nuestra población los arostimbados Centros organizadores de la lucha y de recluta y recuento de votos.

Todas las posturas que van a la contienda, han establecido el ayto respectivo. Hasta ahora han empezado a funcionar las siguientes:

Conservador: El del partido que reconoce la Jefatura del señor Dato funciona en la calle del Obispo Oberer, antiguo almacén de maderas.

Entre los concurrentes al mismo, se ha hecho presente que el ex presidente del Consejo de ministros, ha escrito una expresiva carta al jefe local de la agrupación, participándole oficialmente su candidatura por la circunscripción de Almería, lo es don Manuel Giménez Ramírez.

Liberal: El de los ministeriales se ha instalado en la calle del Conde de Orlan, antigua carpintería de Arqueros.

Los candidatos encasillados para Almería por el gobierno, son don Luis Silveira y don Miguel Salvador. Suponemos que así se le diría a los liberales amigos de Silveira y del Gobierno, que allí acuden de buena fé.

Maurista: Abrió sus puertas anteayer en el Circulo del partido, alto de la Diputación, y el candidato para quien se hacen los trabajos, es don Cipriano García Blanca.

Aunque se dice que esta candidatura irá aliada con la de otro candidato liberal disidente y por consiguiente contrario al Gobierno, es lo cierto, que allí están convocados para reunirse, los partidarios de don Antonio Maur.

Españolista: Anuncian los amigos del liberal disidente don José Espmer que aseguran se presenta en contra de los candidatos ministeriales, que han abierto su Centro correspondiente en el Paseo del Principio, alto de la Carveveña "Mediavilla".

Según periódico dice que esta candidatura irá conigada con el del señor Cipriano Blanca, pero por lo visto no han querido hacer juntos los preparativos electorales.

Del Ayuntamiento

En virtud de una comunicación dirigida al alcalde por el jefe del Parque municipal sobre la muerte de un perro callejero, que moraba hace días a las niñas Luisa Muñoz Rosa y Rosa de Arguilla, el señor Pérez Cordero ordenó ayer que las referidas carteras fueran sometidas al tratamiento antiséptico y que por la guardia municipal se de la obligación a todos los perros, tanto de día como por la noche.

Los dueros de los oses deben tender presente el bando publicado hace poco tiempo, y con poner un bosal a su perro, evitar no solamente que este animal se muera a cualquier inconveniente.

Por lo demás estamos conforme con la Alcaldía en la desaparición de tanto perro callejero.